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A Universidade Federal 
da Fronteira Sul (UFFS) 

abriu as portas para recep-
cionar os estudantes que 
frequentarão as aulas neste 
segundo semestre letivo, na 
última segunda feira (16).  A 
maioria deles iniciou as au-
las na instituição em março, 
com exceção dos cursos 
de Agronomia diurno, no 
campus de Chapecó, e de 
Licenciatura em Educa-
ção do Campo noturno, no 
campus de Laranjeiras do 
Sul, terão suas primeiras 
turmas neste segundo pe-
ríodo letivo. Todos os cinco 
campi prepararam uma 
programação especial para 
acolher os alunos. Em Cha-

UFFS recepciona estudantes 
do segundo semestre letivo

pecó, as atividades inicia-
ram com uma apresentação 
aos alunos da Reitoria, de 
pró-reitores, de professores 
e de técnico-administrati-
vos. O reitor em exercício, 
Jaime Giolo, reiterou a im-
portância deste momento 
para a UFFS e fez um apelo 
para que os estudantes 
não desistam de estudar, 

Danilo Maurício da Silva, aluno do curso de 
Licenciatura em História do campus Chapecó.

“Vim de Brasília para estudar na UFFS e 
pretendo crescer junto com a universidade e 
mais adiante continuar estudando na própria 
instituição, talvez realizando mestrado ou 
mesmo doutorado”.

Ana Vanderlize (à direita na foto), 
aluna do curso de Licenciatura em 
Educação do Campo, campus Laranjeiras 
do Sul.

Daniel Vargas, aluno do Curso 
de Medicina Veterinária do campus  
Realeza.

"Eu espero que a universidade se 
consolide e mais tarde se torne uma 
das melhores universidades do Brasil, 
senão a melhor, e que consiga atingir 
seus objetivos e mudar a realidade 
social!"

Caroline Conti, aluna do curso 
de Licenciatura em Ciências do 
campus Cerro Largo

“Achei bom o primeiro semestre. 
Mesmo sendo um projeto novo, 
incluindo os cursos de biologia, 
química e física, os professores 
buscaram esclarecer para os 
alunos de que maneira o curso iria 
funcionar, sempre deixando claro 

que o objetivo do curso é a licenciatura na área. Para o segundo 
semestre eu espero que o nível de exigência continue alto e que 
os professores procurem aplicar dinâmicas diferentes para atrair 
o interesse dos alunos.”

Bianca Corrêa Brem, aluna do curso de Engenharia 
Ambiental e Energias Renováveis do campus Erechim

“Espero me adaptar ao convívio com colegas 
e professores, e também auxiliar no trabalho de 
conscientização da comunidade sobre a preservação do 
meio ambiente”.

já que “muitos gostariam 
de estar frequentando uma 
universidade pública e não 
têm esta oportunidade”. A 
pró-reitora de Graduação, 
Solange Maria Alves, disse 
que os estudantes preci-
sam “colar” nos professo-
res e servidores para que 
possam aproveitar bem os 
conhecimentos que eles 

podem transmitir. Já o pró-
reitor de Pós-Graduação 
e Pesquisa, Joviles Vitório 
Trevisol, mencionou que 
“a universidade marca de 
forma profunda a vida dos 
jovens e tem papel decisivo 
nas futuras opções de vida”. 

Leia sobre a recepção aos 
alunos nos outros campi 
em www.uffs.edu.br 

Programação especial foi 
preparada nos cinco campi. No 

campus-sede (foto) os alunos 
foram recepcionados pela 

Reitoria, professores e técnico-
adminstrativos, na noite de 

segunda-feira (16)

"Neste semestre esperamos alcançar 
os objetivos traçados no início do curso; 
principalmente de ter uma visão mais ampla 
sobre Educação do Campo" 
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Eventos

Chapecó – O Seminário Integrado 
de Pesquisa reuniu, na manhã de 
terça-feira (17), um público hete-
rogêneo para acompanhar as duas 
exposições previstas no evento pro-
movido pela Universidade Federal 
da Fronteira Sul (UFFS), em parceria 
com o Instituto Federal de Santa 
Catarina (IF-SC) e Universidade do 
Sul de Santa Catarina (Unisul). Com 
o tema “Química ambiental para 
um desenvolvimento sustentável”, 
falou o professor doutor de origem 
marroquina Mohamed Hamdani. 

Uma reunião técnica, em Brasí-
lia, na última semana, tratou 

da operacionalização do Decreto  
nº 7.232, de 19 de julho de 2010, que 
dispõe sobre os quantitativos de 
servidores lotados nas Instituições 
Federais de Ensino Superior (IFES). 
A diretora de Gestão de Pessoas da 
Universidade Federal da Fronteira 
Sul (UFFS), Kelly Tosta, participou 
do encontro.

O decreto dá maior autonomia na 
Gestão de Pessoas às IFES, em particu-
lar, dos mais de 89 mil servidores téc-

Diretora recebe orientações sobre decreto
Servidores

Seminário Integrado aborda meio 
ambiente e universidades brasileiras

Concórdia - A Universidade Federal 

da Fronteira Sul (UFFS) participou 

de uma reunião sobre biogás no 

dia 16, em Concórdia. A iniciativa 

foi da Companhia de Gás de Santa 

Catarina (SCGás),  que busca 

parcerias para construir plantas 

de biogás com tecnologia alemã, 

a partir de resíduos da criação 

comercial de animais (suínos e 

aves, por exemplo). Representaram 

a UFFS o pró-reitor de Extensão e 

Cultura, Geraldo Ceni Coelho e o 

professor Leandro Bassani.

Segundo o pró-reitor, durante 

o encontro a UFFS apresentou 

seus cursos e metas, expondo 

p o s s i b i l i d a d e s  d e  i n t e ra ç ã o 

com estas iniciativas na área de 

biogás e tratamento de resíduos. 

“A UFFS pode contr ibuir  de 

diversas formas (em um projeto de 

biogás): promovendo a formação 

de profissionais capacitados 

que no futuro possam trabalhar 

com esta tecnologia; prestando 

serviços de análise de resíduos - 

matéria-prima para gerar o biogás 

- e de subprodutos; e também 

desenvolvendo pesquisas para 

adaptar a tecnologia existente para 

a realidade brasileira e catarinense”, 

afirmou.

Confira a matéria completa em 

www.uffs.edu.br

UFFS participa 
de reunião 

sobre biogás

nico-administrativos das instituições. 
A nova regulamentação facilita a ges-
tão à medida em que as IFES não pre-
cisarão mais solicitar autorização ao 
Ministério da Educação (MEC) para 
abrir concurso para preencher ou re-
por o quadro de servidores, em casos 
de exoneração, pedido de vacância 
ou qualquer outra razão de saída do 
técnico-administrativo. Conforme 
Kelly, para a UFFS não há mudança 
na atual Gestão de Pessoas, uma vez 
que todas as vagas da instituição são 
novas.

C h a p e c ó  –  A  C o m i s s ã o  d e 
S i s t e m a t i z a ç ã o  G e r a l  d a  I 
Coepe (Conferência de Ensino, 
Pesquisa e Extensão) encerrou, 
na semana passada, mais uma 
das fases. Entre os dias 11, 12 e 
13 um grupo composto por nove 
pessoas debruçaram-se sobre as 
propostas colhidas durante os 
fóruns temáticos que aconteceram 
nos cinco campi da Universidade 
Federal da Fronteira Sul (UFFS). O 
documento prévio reúne sugestões 
nas áreas de Graduação, Pós-
Graduação, Pesquisa e Extensão. E 

dentro desses grupos algumas ações a 
serem implementadas para o alcance 
dos objetivos propostos. Alguns são 
comuns a todos, como a definição 
das políticas e das diretrizes. Outros 
mais específicos de cada área, como 
no caso da Graduação, em que foram 
sugeridos, entre outros, a elaboração 
de um plano de desenvolvimento da 
Graduação e estudo da necessidade 
e da viabilidade de implementação 
de cursos de graduação nas áreas 
de abrangência da UFFS. Na Pós-
Graduação, entre os objetivos, estão 
a definição das áreas prioritárias e 

Relatório da I Coepe pronto para ser aprovado
Conferência

dos cursos de especialização a serem 
implementados daqui para frente. 
Definir as políticas de pesquisa e 
criar e certificar grupos de pesquisa 
estão entre os objetivos da área 
de Pesquisa. Já para a Extensão 
objetivos como divulgar ações de 
extensão desenvolvidas pela UFFS 
e assegurar que as atividades de 
extensão contribuem para a excelência 
acadêmica. A Conferência final para 
avaliação das propostas acontecerá 
no dia 03 de setembro. Mais sobre a 
sistematização do documento da I 
Coepe em www.uffs.edu.br

Em seguida a professora doutora 
da Unisul, Maria da Graça Nobrega 
Bollmann, fez várias considerações 
que giraram em torno de “O Ethos da 
universidade no contexto da globali-
zação: um debate sobre a produção 
do conhecimento, a concepção de 
universidade e seus rebatimentos 
na sociedade”. As explanações foram 
acompanhadas por estudantes da 
UFFS, servidores do IF-SC, unida-
de de Chapecó, e por professores e 
pró-reitores da UFFS. Leia mais em 
www.uffs.edu.br
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Além dos palestrantes, evento teve a presença de pró-reitores e professores da UFFS



Reitor
Dilvo Ristoff

Vice-reitor
Jaime Giolo

Diretor de Comunicação
Valdir Prigol

Redação
Adriano Sisnandes (RS 08919 JP)
Lilian Carla Simioni (SC 02120 JP)

Projeto Gráfico
Yusanã Mignoni

Diretoria de Comunicação (comunicacao@uffs.edu.br)
Avenida Getúlio Vargas, 609N - Edifício Engemede, 

2° andar - Centro - Chapecó - SC - 
www.uffs.edu.br

Fone: (49) 3328-7508

Bolsas

Alunos da Universidade Federal 
da Fronteira Sul (UFFS) contem-

plados com as bolsas Permanência 
e Iniciação Acadêmica tiveram reu-
niões, nos cinco campi, com o setor 
e a direção de Assuntos Estudantis 
para as assinaturas dos termos de 
compromisso. O encontro também 
serviu para rever os compromissos 
dos bolsistas e para a definição dos 
projetos nos quais os alunos da Ini-
ciação Acadêmica iriam se inserir.

A diretora de Assuntos Estudantis, 

Geruza D’Ávila, lembrou a responsa-
bilidade que os alunos assumem com 
o recebimento da bolsa. “Os próximos 
programas de bolsa dependerão do 
sucesso do atual. Se todos fizerem seu 
papel estaremos garantindo os próxi-
mos programas”, ressaltou. 

A assistente social Rosiléia Nierotka 
também destacou que o controle 
social por denúncias é bastante 
importante. “As denúncias podem ser 
feitas e os casos serão averiguados”.   
Veja a íntegra em www.uffs.edu.br

Tudo pronto para início do 
pagamento dos benefícios

Estudante de Licenciatura em Letras (Chapecó), 
Cheila Inês Balbinot: “A bolsa é um grande 
incentivo para o aluno continuar na universidade 
e realizar o sonho de ter uma formação, ainda 
mais em uma universidade federal”. Cheila, que 
inicia as aulas no segundo semestre, trabalha 
de madrugada como auxiliar administrativo e 
recebe um salário base e precisa arcar com 
custos de transporte, alimentação e moradia.

Professor Élsio José Corá (à esquerda), 
que coordena o projeto “Memória, História e 
Esquecimento” e terá dois alunos bolsistas: 
“Espero que a Bolsa de Iniciação Acadêmica 
desperte nos alunos o gosto pela pesquisa”. 
Bolsista Allan Vieira, Estudante de História, mas 
que está pedindo transferência para Filosofia: 
“(A bolsa) é importante para ingressar de cabeça 
no mundo acadêmico”.  Vieira é músico e tem 
uma renda variável por ser autônomo. Além 
do benefício intelectual, o estudante destaca o 
benefício financeiro. 

Nos cinco campi, bolsistas receberam orientações. Em Chapecó (foto), foi ressaltada a 
responsabilidade dos bolsistas

Permanência 

InIcIação 
acadêmIca 

Pagamentos: Quinto dia útil de cada 
mês, a partir de setembro e até janeiro 
de 2011.

R$ 450

R$ 255

O diretor do campus Realeza 
da UFFS, João Alfredo Braida, 

participou da XVIII Reunião Brasileira 
de Manejo e Conservação do Solo e de 
Água (XVIII RBMCSA), que aconteceu 
entre os dias 08 e 13 de agosto, em 
Teresina, Piauí. No evento, Braida 
proferiu a palestra “Matéria Orgânica 
do Solo e o Comportamento Físico 
e Mecânico para Fins de Manejo do 
Solo”.

Leia mais em www.uffs.edu.br 

Diretor palestra 
sobre Solos 

Evento Nacional

• O reitor da Universidade Federal 
da Fronteira Sul (UFFS), Dilvo 
Ristoff, está em período de férias 
regulamentares. De 16 de agosto 
a 04 de setembro, responderá 
pela reitoria, cumulativamente, 
o vice-reitor, Jaime Giolo.
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• Valdir Prigol assumiu a diretoria 
de Comunicação da UFFS 
no dia 16 de agosto. Prigol 
também é professor de Teoria 
Literária e Literaturas de Língua 
Portuguesa e coordenará os 
trabalhos de divulgação da 
UFFS, assessoria de imprensa, 
comunicação interna e outras 
atividades da diretoria.
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